

### **Contaminación de aguas provoca muerte de animales**

Cientos de peces muertos aparecieron en las orillas de los ríos que circundan Trinidad a causa de la contaminación de las aguas, razón por la que las autoridades recomendaron a la población no consumir pescado. Asimismo, alertaron a los afectados en los diferentes municipios benianos no consumir la carne de las reses muertas, por los riesgos de contaminación.

Los técnicos del Centro de Investigación de Recursos Acuáticos de la Universidad Autónoma de Beni, que analizan el grado de contaminación del agua, establecieron que se encuentra ácida, tienen un PH de 5,66 por debajo de lo normal lo que causó la muerte de al menos 35 especies de peces en las riberas de los ríos Ibare, Madre de Dios y Beni.

“El agua esta ácida y los niveles bajos de 6 son perjudiciales para los seres vivos, ya tenemos 5,66 que nos demuestra la mortandad de los peces. Recomendamos a la gente que está viniendo y sacando los peces, no se alimenten con ellos porque puede ser peligroso”, dijo uno de los técnicos.

Entre las 35 especies de peces afectadas están el Tucunare, Penton, Yayu y otras pequeñas que están siendo afectadas por la contaminación de las aguas.

A este problema, que agrava la carencia de alimentos que enfrenta la población beniana azotada por la crecida de las aguas de los ríos e inundaciones por las intensas lluvias, se suma el riesgo de epidemias con el descenso de las aguas y la contaminación por la mortalidad de animales, que fueron arrastrados o quedaron en medio del agua.

### **“Sobrevivimos con la yuca y plátano”**

“Nos quedaba un poco de yuca y plátano, y la carne que los ganaderos nos han dejado regalado en los pontones, del ganado muerto, que no pudieron trasladar. Todo eso sancochado porque no contamos con aceite, es lo que hemos estado comiendo”, relató Aide Ortiz, dirigente de la comunidad Los Puentes, en el municipio de San Ignacio de Moxos, Beni.

Ortiz llegó ayer a Trinidad para pedir alimentos y carpas, así como medicamentos para las familias de su comunidad y la de Santa María del Pilar, a las que dijo no ha llegado ni una bolsa de alimento.

Relató que no todos los comunarios han salido a los campamentos que se han instalado, muchos se quedaron en ellas porque no tenían como transportar a sus hijos y sus animales, y sobrevivieron este tiempo con los pocos alimentos que les quedaba.

Señaló que la mayoría lo perdió todo, sus cultivos y animales. “Están muertos los chanchos, los caballos, el ganado, las gallinas y patos que teníamos”, aseguró por lo que pidió a las autoridades de Gobierno programas, una vez que bajen las aguas, de apoyo con la dotación de semillas para volver a cultivar y animales, porque ese es su medio de sustento.

“Gracias al Señor, en los puentes, encima de ellos estamos albergados, todavía estamos pisando tierra”, dijo al señalar que son 17 familias de Santa María del Pilar que están en el campamento y 27 Los Puentes, otras se encuentran en los albergues y estaban a la espera de la llegada de las últimas familias que aún permanecían en las comunidades.

Ortiz estima que recién los primeros días de mayo, bajará el agua y se recuperarán las tierras. “En Los Puentes estamos con agua desde el 1 de febrero, no hubo tregua desde entonces”, dijo.

La situación de estos indígenas sería la misma que están enfrentados otros en las comunidades rurales sobre todo las más alejadas, donde reclaman por asistencia, porque a la fecha no habría llegado nada hasta allí y están viviendo en medio de sus animales muertos y sin alimentos ni agua que consumir.

### **La inflación sube el número de pobres a casi 4 de cada 10**

Alrededor de 68 millones de personas son indigentes y 164 millones viven en situación de pobreza.

El informe del año pasado respecto a que subió el número de personas que pertenecen a la clase media en América Latina se vio opacado recientemente con el dato que proporcionó la FAO, respecto a que el alza de precios de los alimentos elevó a 68 millones las personas que son indigentes y 164 millones que viven en situación de pobreza. Si se toma en cuenta que en la región hay un poco más de 600 millones de habitantes, estamos hablando de que cerca al 38% de la población es pobre, es decir, casi 4 de cada diez.

"Las condiciones de bajo crecimiento económico y de precios de los alimentos relativamente altos, provocaron un incremento en el número de pobres extremos en América Latina. Hoy, 68 millones de personas son indigentes a lo largo de la región y, en total, 164 millones de personas de América Latina viven en situación de pobreza".

El Boletín Trimestral de la Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) expresa que en la gestión 2013 se mantuvo la "tendencia de desaceleración del desempeño" de 2012 y cerró la gestión 2013 con un crecimiento económico de 2,6% y se espera que en 2014 se recupere el ritmo de crecimiento a 3,2%.

Suben los precios. El Gobierno de Bolivia había proyectado una inflación de 4,8% para 2013, pero el incremento de precios del pollo, la papa y el tomate, principalmente, obligó a cerrar la gestión con un índice de precios de 6,48%. Según el informe de la FAO, el incremento de precios de los principales alimentos en Bolivia fue de un poco más del 10%, que coincide con el informe de la Fundación Jubileo. La FAO dice que fue uno de los principales factores que incidió en el incremento de pobres y "una reducción en los niveles de seguridad alimentaria de una parte importante de la población".

La inflación alimentaria de 10,2% en la región y un bajo crecimiento, generó una reducción en el acceso a los alimentos en la población, que refleja el incremento de la pobreza.